

El Generalísimo habla a ESPAÑA



“Un interés supremo guía nuestros actos y nada puede torcer ya el camino que España ha emprendido. Al final está su grandeza; a los costados, el abismo.—Los pueblos han de salvarse por su propio esfuerzo, por su trabajo y por su sacrificio”—(Del trascendental discurso del Jefe del Estado)

Madrid.—S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, presidió la reunión del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., celebrada en el antiguo Palacio del Senado.

Al acto, que revistió excepcional brillantez, asistieron el ministro presidente de la Junta Política, don Ramón Serrano Suñer, el ministro secretario del Partido, el Gobierno en pleno, el Cuerpo diplomático, con señores nacionales y demás jerarcas del Partido, generales, autoridades provinciales y municipales y otras personalidades.

El Secretario del Partido fue nombrando los consejeros nacionales que juraron sus cargos. Lo hizo en primer lugar don José Luis Arrese, ministro secretario del Partido. En posición de firme ante el Caudillo y poniendo la mano derecha sobre los Santos Evangelios, pronunció las siguientes palabras: “En nombre de Dios juro servir con lealtad a España, a la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, al Caudillo Jefe Supremo del Estado y de la Revolución española”.

El Caudillo contestó: “Si así lo haceis, que Dios os lo premie, y si no, os lo demande”.

Con el mismo ceremonial fueron jurando los Consejeros don Carlos Asensio Cavanillas, don José Antonio Eola Olaso, don José María Aibar Pérez, don Mariano Osorio Arévalo y don Cirilo Torres Laffite.

Terminada la ceremonia del juramento, el Generalísimo puesto en pie, pronunció el siguiente discurso:

“Consejeros y camaradas: Hoy hace cinco años que en estas mismas horas lanzó el Ejército español el grito viril de nuestra independencia.

A su voz se estremeció España y los patrióticos sentimientos, contenidos, a duras penas, en los años de opresión

roja, se desbordaron por toda la nación.

El Ejército fué el crisol en que se fundió la común inquietud de nuestras juventudes.

La unión sagrada que en sus filas se forjó hizo posible la victoria.

Por ello, al reunirse el Consejo Nacional, en conmemoración de aquella fecha, nuestro recuerdo ha de ser para el Ejército de la victoria y para todos los caídos en nuestra causa. Su ejemplo ha de presidir ahora nuestra cotidiana labor; su sacrificio, ser perenne acusación contra egoísmos y debilidades.

Por ello vivimos estas horas, en que España se ha encontrado a sí misma, y que en el concierto de los pueblos mantiene, con su independencia, el respeto y la consideración de los demás.

Por primera vez en la Historia contemporánea, podemos decir que España manda en sus propios destinos y mandará tanto más, cuanto se afiance la unión y solidaridad de los españoles para nuestra empresa.

No se puede vivir una vida intensa si nuestra presencia en el mundo aparece desfigurada por la obra disgregadora de grupos y de capillitas que exhiben sus miserables egoísmos, desvalorizando los sublimes sacrificios de nuestro pueblo.

La gloria de España descansa y descansa siempre en su unidad. Quien contra ella labora, sirve a los propósitos de nuestros enemigos. No es nuevo el sistema. Nuestra historia repetidamente registra cómo, al no poderlos vencer por la fuerza de las armas, se provocaron desde el exterior aquellos procesos internos de disolución, que acabaron enfrentando a españoles con españoles, y que deshicieron a España material y moralmente.

Contra todo aquello nos alzamos y dimos la sangre generosa de los mejores; pero no lo realizamos para volver de nuevo al punto de partida.

Si la España envilecida por la República colmó nuestra paciencia y movió nuestro bra-

zo, tanto nos disgusta y nos repugna la decadente que hizo posible aquel engendro.

Tan despreciable es para nuestra obra el rojo materialista, como el burgués frívolo, el traficante codicioso o el aristócrata extrajerizado.

Tan grande y tan intenso había sido el mal, que explica fácilmente que si en la gran obra del resurgimiento de España han de colaborar todos los españoles, su encuadramiento y su dirección correspondan a esa minoría inasequible al desaliento, que cuando España se perdía, alzaba su bandera de combate y, ante los gloriosos caídos en lucha desigual, levantó el bosque de sus brazos con sus palmas abiertas.

Por eso he repetido tantas veces que, terminada victoriosamente nuestra guerra, no acabó con ello nuestra lucha. Desvirtuamos los ejércitos materiales que se oponían al restablecimiento del orden y al imperio de nuestro derecho; pero la guerra tenía una mayor profundidad. A la batalla militar sucedían la batalla política, la de desarraigar las causas de nuestra decadencia, la de educar y disciplinar a un pueblo en principios de solidaridad nacional, devolviéndolo a todos los españoles, como en frase feliz, decía José Antonio, el orgullo de serlo.

Esta gran obra requiere cons-

tañtes sacrificios y constituye la dura tarea de nuestro Movimiento, que no solo lucha contra las naturales resistencias de los inveterados vicios, sino contra la intigra y la traición de los enemigos seculares, de los que nunca perdonaron a España su grandeza.

Esta lucha es la razón suprema de mi Jefatura y, para ella he de exigir a todos la más férrea de las disciplinas.

Pecan gravemente contra la Patria los espíritus viejos que pregonando ser enemigos del materialismo rojo, lo sirven, sin embargo, al aferrarse a viejos prejuicios añorando aquellas ridículas minorías que les permitían lucir su decadente ingenio, en círculos provincianos o en salones aristocráticos. Falta también a sus deberes los que, traicionando la limpia nobleza de sus progenitores, sueñan con el restablecimiento de prerrogativas de casta, aunque con ello se torciera el destino histórico de nuestra Patria. Y pecan igualmente los que, carentes de virtudes o esclavos de su egolatría, subordinan los intereses de la nación al de su torpe ambición o a las satisfacciones de su vanidad.

Nosotros no hemos cerrado los caminos a lo que al interés de la nación un día con venga; pero no hemos de con-

sentir que, con fines bastardos se intente menoscabar la autoridad del jefe o socavar la disciplina del Movimiento con reservas ni con subfiliaciones incompatibles con los altos fines que perseguimos y con el sacrificio glorioso de nuestra juventud.

Evidentemente, desde el interior de nuestra Patria no puede percibirse la verdadera dimensión de nuestro Movimiento. Solo analizando la Historia de nuestra nación hasta el glorioso día de nuestro alzamiento, podemos darnos cuenta de su trascendencia y de su grandeza.

Si examinamos la forma torpe y vergonzosa en que perdimos nuestro Imperio y la indiferencia ante la catástrofe de aquellas generaciones, comprenderemos a dónde nos hubiera arrastrado el proceso de descomposición de nuestra Patria, a que puso término nuestro alzamiento.

Cuando nos asomamos a la vida muchos de los que aquí nos congregamos, vimos nuestra infancia presidida por la torpeza de aquellos hombres que abandonaron al extranjero la mitad del territorio patrio.

Aún viven muchos de los actores de la gran tragedia: un Ejército luchando en apartadas tierras en la defensa de nuestros territorios ultramarinos y un trigalado político libe-

ral y masónico pactando la rendición a sus espaldas y traicionando a España.

¿Dónde estaba el pueblo español entonces?

¿Qué hicieron el régimen ni los partidos ante la gran traición?

Y yo pregunto ahora a España: ¿Es que hubiera ido posible esto con una modesta Falange? Así comprenderéis por qué quiero una España con pulso, por qué ansiamos una juventud con inquietudes. Es preferible domar los excesos de su espíritu, que sufrir un día nuestros rostros el sonrojo de la vergüenza. Por eso se enfrenta nuestra generación con la pasada, para decirle: Ya que no supisteis hacer el año 98 lo que nosotros hicimos el 18 de julio, no tenéis derecho a hablar en la España resucitada.

Hoy no cabe opción ni discusión; un interés supremo guía nuestros actos y nada puede torcer ya el camino que España ha emprendido. Al final está su grandeza; a los costados el abismo. Nadie intente dificultar nuestra marcha, porque será arrollado.

A estas diarias batallas por la unidad política de España, se unen las económicas de la postguerra y también en ellas los enemigos seculares han intentado explotar miserias, codicias y necesidades.

Aquella España materialmente destruida que los jerifaltes

rojos tanto pregonaron, se intentó presentar como si fuera obra de nuestro régimen, como si la destrucción de nuestros fuentes de producción y de nuestros barcos y material ferroviario no fuera obra declarada y pregonada por sus propios autores.

A salvar a España de las consecuencias de aquella destrucción, se consagraron nuestros desvelos, a levantar la producción, a vencer las escaseces mientras manteníamos una política exterior firme y clara en un mundo perturbado por las pasiones de una guerra.

Hemos pasado y superado los dos años más difíciles de la vida económica de nuestra nación. Con escasez de barcos y con limitación de divisas, tuvimos que transportar de lejamos países cerca de dos millones de toneladas de cereales para el abastecimiento, que si en contramos pueblos hermanos, como la Argentina, que facilitaron su adquisición, el Consejo debe saber cómo otros han intentado obstaculizar el aprovisionamiento de nuestra Patria.

En los momentos de mayores crisis del año pasado, cuando escaseaba el pan en nuestro territorio y los retrasos inevitables en una larga navegación desde Suramérica provocaron una carencia de grano, y se intentó traer de Norteamérica 100.000 toneladas ya compradas y dispuestas para el embarque, los esfuerzos de nuestros representantes se estrellaron ante la emergencia de disposiciones de aquella nación, que lo prohibieron y el trigo quedó sobre los muelles de la nación amiga. Y cuando parecía brin dársele a España perspectivas de ayuda y colaboración económica para su reconstrucción, detrás de la apariencia generosa de la operación crediticia, apareció siempre el intento de mediatización política incompatible con nuestra soberanía y con nuestra dignidad de pueblo libre.

Os hablo con esta crudeza por que ya es hora de salir al paso de insidias y de maniobras, y de que llegue al conocimiento de todos que los pueblos han de salvarse por su propio esfuerzo, por su trabajo y por su sacrificio.

Es iluso el creer que disponen las plutocracias de su oro para ser empleado en generosas o nobles empresas.

A las naciones como a los individuos, el oro acaba envileciéndoles. Elocuente es el cambio de cincuenta destructores

(Continúa en segunda plana)

El Comandante D. Alfonso Blanco

El «Diario Oficial» del Ministerio del Ejército, publica el ascenso a Comandante, del Capitán del regimiento Mixto de Infantería, número 87, don Alfonso Blanco Alvarez.

El nuevo jefe señor Blanco, al iniciarse el glorioso Alzamiento nacional, marchó al frente, donde, reconociendo el Alto Mando las excepcionales condiciones que reunía le encomendó la dirección de unidades superiores, dándole ocasión para poner a prueba sus conocimientos tácticos, que, en más de una ocasión le valieron felicitaciones de sus superiores.

Ya en la paz, el jefe del Regimiento Mixto le encomendó un servicio especial en la zona de Puebla de Sanabria, que desempeñó acertadamente, mereciendo plácemes de sus superiores.

Felicitamos muy sinceramente al nuevo Comandante de nuestra gloriosa Infantería don Alfonso Blanco, al que deseamos nuevos ascensos y triunfos en su brillante carrera.

La aviación alemana bombardea las comunicaciones rusas

Berlín.—Los continuos ataques de la Aviación alemana sobre las comunicaciones soviéticas han causado estos días enormes daños en las líneas férreas del interior de Rusia. Estos resultados revisten particular importancia por el hecho de que tales comunicaciones eran ya insuficientes en tiempo de paz.

Muchos trenes militares han quedado detenidos en las estaciones y aun en medio del campo, y las carreteras están completamente congestionadas en determinados puntos por las poblaciones evacuadas a toda prisa. Un verdadero río de personas con su ajuar a cuestas inunda los caminos, y las tropas que marchan hacia el Oeste para cubrir bajas y reforzar el frente apenas pueden abrirse paso entre las masas de gente que huye en dirección al Este.

Para los parados Racionamiento de víveres gratuito

Una idea de gran alcance social ha logrado poner en práctica la Delegación Nacional de Sindicatos en colaboración con la Delegación de Abastecimientos y Transportes. Se trata de, mediante un ligero gravamen en las cartillas de todos los sindicados, obtener unas cartillas que se entregarán a los parados para que éstos puedan adquirir los víveres de su correspondiente racionamiento gratuitamente. Con ello se da realidad al sentimiento de hermandad que ha unido y unirá siempre a todos los productores organizados en la unidad sindical del Partido.

En el acto sindical de Villaverde ha sido anunciada por el locutor esta mejora social. Los miles de productores allí congregados acogieron con importantes ovaciones la noticia.



Las tropas alemanas en su avance por Rusia, encuentran grandes cantidades de material rojo destruido. He aquí un tanque inutilizado por un antitanque alemán.

40.000 afiliados asisten a la concentración de Falange en la Plaza de Toros

Más de 40.000 afiliados a la C. N. S. se reunieron en la Plaza de toros, para escuchar los discursos, del secretario nacional de Sindicatos y del jefe de la Obra 18 de Julio.

Los afiliados que se habían concentrado en sus Sindicatos acudieron a los lugares que les fueron designados, llevando a la cabeza los jefes de los Sindicatos locales y después los productores, agrupados por Empresas, con sus enlaces, portadores de banderines y guiones de las distintas Empresas y Sindicatos.

En el centro de la Plaza estaba formada con banderas y banda una centuria de Trabajo.

A ambos lados se situaron los portadores de guiones, banderines y estandartes. Frente al palco de la presidencia se alzaba una tribuna, y a los lados en orden ascendente se encontraban los delegados de los departamentos nacionales, jefes de los Sindicatos nacionales y locales.

El aspecto de la Plaza resultaba brillantísimo.

La llegada de las jerarquías y su aparición en la tribuna se acogieron con nutridas aclamaciones al grito de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba Español! ¡Muera Rusia!

Hecho el silencio, el jefe de la Obra Sindical 18 de Julio se adelantó al micrófono para pronunciar el siguiente discurso:

Comenzó explicando el significado de la Revolución nacional sindicalista y los peligros de confusiónismo creados en su alrededor. Aniquilado el enemigo interior y raído el triste espectáculo político de derechas e izquierdas, trataron de apoderarse de los nuevos mandos políticos los grupos reaccionarios por considerar que se había limitado todo a hacer desaparecer a los facinerosos que se adueñaron del Poder para restablecer un orden caduco.

Terminó el camarada Lafuente con el grito de «¡José Antonio Primo de Rivera!», contestado por todos los afiliados con un emocionado ¡Presente!, y el de «¡Arriba Español!», que igualmente subrayó la multitud.

A continuación ocupó la tribuna el secretario nacional de Sindicatos, que fue acogido con grandes aplausos y con gritos de «¡Otra división!». Dijo que Franco venció con la Falange porque la idea de ésta y los que la defendían eran los mejores. Glosa las consignas de generosidad de la Falange, que quiere rescatar a todos los hombres de España, y hace alusión a las fuerzas enemigas de la grandeza y unidad de Europa, que lo fueron siempre también de la

unidad y de la grandeza de España.

Afirma que la Falange está segura de que triunfarán los que defienden la unidad de Europa. (Aplausos y vivas a Italia y Alemania.) España ha enviado ahora a luchar en el Este a los mejores camaradas, que van a combatir contra el enemigo más odiado.

Termina dando a los productores estas consignas: Para vosotros, camaradas que trabajáis y lucháis diariamente os pedimos fe en España, fe en sus destinos, fe en el porvenir, fe en su Caudillo y fe en todos los que tenemos sobre nosotros misiones directivas, y fe también en vosotros mismos. Pedimos también a todos los españoles generosidad para aquellos que no han delinquido y que un día fueron víctimas del espejismo de unos ideales tortuosos. Camaradas: En pie todos por los caídos de nuestra revolución, por el porvenir de España, por la unidad de Europa, por la Patria, el Pan y la Justicia. ¡Arriba España! La muchedumbre contesta enardecida, aclama al orador y pide con sus gritos otra división para luchar contra Rusia.

Después de este discurso se dieron los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! y ¡Arriba Español!, y las 40.000 voces cantaron con una emoción indescriptible el «Cara al Sol».

Zamora en fiestas La verbena del jueves

Como habíamos anunciado en la noche del jueves último se celebró en el Parque del General Mola la verbena, segunda de las organizadas por la Comisión de festejos de la Junta pro Semana Santa.

Con respecto a esta fiesta, casi podríamos aplicar la célebre frase del gran maestro de verdades de que «nunca segundas partes fueron buenas», no obstante haber reinado una regular animación pero que bajó mucho de la del primer día. Funcionaron todas las instalaciones; las señoritas lucieron todas sus vistosos trajes típicos regionales y de época, resaltando su belleza, pero la alegría de aquella noche del día 21 de junio, estuvo bastante lejos del festival, sin que llegara a zozobrar el barco-bar, como estuvo a punto de ocurrir, ni se viera aquella aglomeración de consumidores en todas las casetas.

Eso sí, en todo momento el orden y la compostura fué la característica de la verbena, lo que puede satisfacer a la Comisión de Festejos que con un poco más de tiempo para «jalar» la cosa y buscar alguna otra atracción no debe desmayar en organizar otra para la víspera del Tránsito, si el tiempo sigue tan propicio como ahora.

La de esta noche

«Educación y Descanso» ya hemos dicho que de esta noche una verbena popular en el encantador Parque de Mola, en la misma forma iluminada e instalada que lo estuvo en las otras celebradas.

Esta verbena, además de todas las atracciones conocidas, tendrá la de que funcionará una gran tómbola en la que habrá numerosos y valiosos regalos, pues el Comercio la Industria y los particulares se han volcado enviando regalos para la misma, y dada la organización que se ha dado a la fiesta, promete revestir los caracteres de un acontecimiento y en aquel lugar se dará cita esta noche todo el vecindario de Zamora.

También se celebrarán animados bailes en los distintos lugares destinados a tal fin y en suma, que la noche de hoy, está llamada a proporcionar a los zamoranos, debido a la iniciativa de «Educación y Descanso» que no vacila en hacer la vida agradable a cuantos acogidos se hallan a tan beneficiosa institución, medios de expansión y honesta alegría, un rato de diversión inolvidable.

INFORMACION LOCAL Y PROVINCIAL

El Generalísimo habla a España

(Viene de primera página) viejos por diversos jirones de un imperio. Nuestra pobreza es nuestra ejecución...

ranza de los productores traicionan a su Patria, aliándose con el enemigo. Cuando una fuerza mayor imposibilita o limita las importaciones...

pre retrasados con los costes de la vida, serán las clases menos dotadas las que pagarán con el hambre y la depauperación el provecho momentáneo de los productores.

ropa nada ambiciosa de América. La lucha entre los dos Continentes es cosa imposible. Re-presentaría solo la guerra en el mar...

En esta situación el decir que a suerte de la guerra puede tolerarse por la entrada en acción de un tercer país...

Caja Nacional de Subsidios Familiares

RELACION de patronos cuyos obreros pueden cobrar el importe de su subsidio el día 21 de mayo y media o doce y media. Tomás Lozano Castañón, Justo García Casado...

Educación y Descanso CICLISMO

Mañana, día 20, a las diez de la mañana se efectuará una carrera ciclista consistente en dar diez vueltas a la carretera de circunvalación...

La Fiesta Nacional

En el festival de ayer lo que se hizo de torero estuvo a cargo de Pepe Somoza

La esplendidez del tiempo y el interés que pudiera tener el festival taurino celebrado ayer no pudieron con otra esplendidez...

Y decidido a la hora de matar, sabe ejecutar la suerte y mata pronto. Se ganó la treja de su primer becerro. Y vamos con Pepe Somoza...

Anuncios clasificados

Declaraciones de ganado DE VENTA en la Librería Pertejo. Bares Bar Redondo. VELINO VALVERDE. Bar Moderno. Bar Carretero. Bar Aguila. BAR RESTAURANT. Funeraria. Hija de Sever.

Tejidos y Confecciones EL MUNDO. Ramiro Sastre. Gabanes y TRAJES SASTRERIA A MIGO. EL PENSAMIENTO. Varios. Bar Carretero. Bar Aguila. BAR RESTAURANT. Funeraria. Hija de Sever.

SUBASTA. A voluntad de su dueño, se anuncia la venta en subasta pública extrajudicial. Otras industrias. Ventas. El Porvenir. Peluquerías. Doria. Comestibles.

EN TORO. Se hace el traspaso de Cantina por no poderla atender. SE VENDE un solar en la calle de Balbraz. SE VENDE un coche. El parche rápido de garantía. PERDIDA. SE RUEGA a la persona que haya encontrado en el irroyecto del desfile del día 18 una Cruz de Guerra...

Los criadores se atarán durante la carrera a las siguientes instrucciones. Podrán tomar parte en ella todos los corredores que quieran inscribirse...

BARACHOL Eficaz contra la sarna. Sin baño ni desinfección de ropas, aplicando la pomada en las manos.

LETTRAS DE LUTO Doña Carmen Ruiz-Zorrilla de Cid. Luis Ramos ODONTÓLOGO Especialista en enfermedades de Boca y Dientes.

Caldas de Oviedo Reumatismo, catarros, post-gripe GRAN HOTEL Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kilómetros) 1.º JULIO a 30 SEPTIEMBRE

Wawell crea un Consejo de Defensa. Línea de Automóviles de Zamora a Salamanca y viceversa MATIAS DEL RIO Billetes a precios reducidos (de ida y vuelta)

(Viene de 3.ª plana).
siastas aclamaciones, que se hicieron extensivas a los jefes y oficialidad del Cuerpo.

Un rasgo digno de elogio

Ha constituido sin duda un rasgo digno de elogio, que pone de relieve la fina sensibilidad de nuestra guarnición y su afecto, varias veces puesto de relieve hacia las clases humildes, el acuerdo tomado por los jefes de los dos Regimientos, de hacer entrega, en nombre de la guarnición de Zamora de un donativo de 1.000 pesetas destinado a las familias necesitadas.

Al darnos cuenta de este acuerdo, el Excelentísimo señor Gobernador Militar de la Plaza don José Ferrero, con palabras sencillas pero llenas de cordialidad y de comprensión, nos habló del deseo de los jefes y oficiales de Zamora de que en una fecha que por tantos motivos ha de merecer eterna recordación en nuestro pueblo, era indeclinable para quienes tan alto concepto tienen del deber y de la justicia, que los necesitados se sintieran también partícipes de la alegría general y al tiempo que recibían la ofrenda, modesta en la forma material, pero abundante en generosidad espiritual, se sintieran unidos a los que cerraban una jornada plena de espíritu patriótico y estrecha camaradería.

Vela Kuhn cae en manos de los contrarrevolucionarios ucranianos

Budapest (S. E. T.).—El antiguo dictador bolchevique de Hungría Bela Kuhn, ha caído en manos de los contrarrevolucionarios ucranianos, según informa el diario «Pestis Ujsag».

Bela Kuhn, según este periódico, huyó primero a Viena y luego a la Unión Soviética. Últimamente, los dirigentes rojos lo habían enviado a Ucrania para establecer allí el orden. Cumpliendo esta misión, Bela Kuhn mandó ejecutar a numerosos contrarrevolucionarios ucranianos hasta que, con motivo del avance alemán, se vio obligado a huir en avión. A causa de una avería del motor tuvo que aterrizar, cayendo en manos de los contrarrevolucionarios ucranianos.

No se sabe nada de la suerte que haya podido correr el antiguo dictador rojo de Hungría.—Efe.

Las tropas británicas y australianas en Beirut

Jerusalén.—Las tropas británicas y australianas han hecho su entrada oficial en Beirut, llevando a su frente a los generales Maitland Wilson, Catroux y Lavarak.

Después del desfile el almirante francés Gouton, hizo la entrega formal de la ciudad al general Wilson.—Efe.

Pidiendo aclaraciones a Moscú

Berna.—El embajador japonés en Moscú ha recibido órdenes para que solicite de Molotov una aclaración sobre el alcance de la alianza anglo-rusa.—Efe.

Filoff y Popoff, a Roma

Sofía.—El presidente del Consejo Filoff, y el ministro de Negocios Extranjeros Popoff, marcharán a Roma el próximo día 21, en viaje oficial.—Efe.

España sobre todo, fuerte y alegre, canta nuestros flechas en los campamentos de Verano del Frente de Juventudes.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca

ESTABLECIMIENTO BENEFICO, fundado en 1880, inscrito en el Registro especial de Entidades de Ahorro del Ministerio del Trabajo por R. O. de 2 de diciembre de 1930

Oficinas en Alba de Tormes, Béjar, Medina de Rioseco, Peñaranda de Bracamonte, Salamanca, Valladolid y en ZAMORA, calle de San Andrés, 22

Principales operaciones que realiza:

- Libretas ordinarias de ahorro 2 por 100 anual
- Imposiciones a seis meses 25 por 100 anual
- Imposiciones a doce meses 3 por 100 anual

HUCHAS DE AHORRO: Muy prácticas para ahorrar en casa, se facilitan gratuitamente.

SELLOS DE AHORRO.—Se expenden a diez, veinticinco, cincuenta céntimos y una peseta y se admiten como metálico en las imposiciones de Caja de Ahorros y en las operaciones del Monte de Piedad.

PRESTAMOS PERSONALES E HIPOTECARIOS.—Se facilitan al 5 por 100 de interés anual.

MONTE DE PIEDAD.—Préstamos con garantía de ropas, alhajas y otros objetos, al 450 por 100 de interés.

HORAS DE DESPACHO AL PUBLICO.—De nueve y media a una, y de tres y media a cinco y media. Fiestas no dominicales, de diez a doce. Los domingos no se abre.

AHORRE DESDE HOY MISMO Y ENCONTRARAS MAÑANA UNA FORTUNA

El Consejo de la Sucursal está integrado por don Fernando Ruada Moyano, D. Vicente Tomé Prieto y Director D. César Alonso Rodríguez.

La Fiesta de Exaltación del Trabajo

Ante una concentración de productores, el Caudillo pronunció ayer en Villaverde un trascendental discurso

Millares de obreros aclamaron al Jefe del Estado

Ayer Fiesta de Exaltación del Trabajo, en los talleres de la Compañía de M. Z. A. tuvo lugar una concentración de productores a la que asistió una multitud extraordinaria que se trasladó desde Madrid en diez trenes especiales.

A las once de la mañana llegaron a los talleres de la Compañía las autoridades y jerarquías del Gobierno y del Movimiento y veinte minutos después, precedido de las secciones de motoristas de su escolta hizo su aparición el coche del Generalísimo.

Entre aclamaciones delirantes el Caudillo se dirigió a la tribuna y tras unas palabras previas del Secretario nacional de Sindicatos, hizo entrega de los títulos de «empresa ejemplar» a los productores que en el año último han merecido tan alto galardón.

Seguidamente el Caudillo pronunció el siguiente discurso:

«Trabajadores españoles que comprendo a cuantos habéis hecho del trabajo una jerarquía y un honor. ¡Qué palabras tan distintas hasta las ahora pronunciadas! El trabajo es ya jerarquía y el trabajo es un honor! No pensaba hablaros, me sorprendieron los carteles y el programa con que el Caudillo iba a dirigiros la palabra. Y no he querido en un día como éste de exaltación del trabajo y de exaltación de la Patria que pecara de descortesía o desamor el gesto de la actitud de vuestro Caudillo.

Comprendo vuestro escepticismo; os formasteis en un ambiente de indiferencia de materialismo, de rencor; de recelos y no deseaba que mis palabras viniesen a ser punto y seguidamente. No son las palabras con las que vamos a llevar a vuestro ánimo el sentimiento de una Patria; no han de ser nuestras frases las que pretendan arrancar de vosotros una adhesión un aplauso o una simpatía; han de ser nuestros hechos, han de ser nuestras obras por las que habéis de conocer el valor de nuestro régimen; el sentido de una nueva España y la solidaridad ante la gran empresa que nos es común. Entonces comprenderéis esa unidad de destino que hoy os une.

¿Queréis la salud? TOMAD FERRO-QUINA «ROBUR»

«Prevenir las enfermedades es mejor que curarlas. Tomando FERRO-QUINA «ROBUR» se tonifica y se fortalece el organismo, quedando prevenido contra los ataques de los males. Inmejorable reconstituyente para los palúdicos, débiles, convalescientes agotados. Indicado contra las anemias, clorosis, desórdenes de la mujer. De venta en farmacias»

esa unidad de destino, que llevó a España a dominar un Mundo, que nos dará las alas nuevas para volar y que los que fueron señores en otras tierras no puedan ser jamás esclavos ni esclavos en las suyas. (Muy bien, grandes aplausos).

A aquel Estado que contemplaba indiferente vuestras luchas a aquel régimen que no vivía vuestros dolores, que permanecía indiferente ante las miserias de las masas materialistas y proletarizadas oponemos nosotros otro Estado presidido por un sentido moral y un sentido social, en que los españoles son solidarios en las empresas y en que al ofrecer el Pan y la Justicia os ofrece antes un sentido de Patria.

Un Estado que comprende que no pueden exaltarse ante la Patria aquellos a quienes está el trato de madrastra; ni de fender esos entusiasmos los hogares que ni hogar tienen; ni siquiera podemos hablarlos de amor; porque éste ha sido roto y quebrantado. ¿Qué hijo se acerca hoy a su padre? ¿Le vale los anhelos de un cariño filial si hasta el afecto familiar llegó a ridiculizarse como cosa infame? Y esto en la España del Quijote; de los héroes; de los poetas; de los artistas; de los santos misioneros. Esto es una realidad; se ha desfigurado a España; nos han querido arrancar desde el exterior todo lo ideológico, los valores de nuestro espíritu; lo que nos proyectaban en lo universal.

¿No os habéis preguntado vosotros alguna vez de qué pasaban aquellos que conquistaban el Mundo, de dónde salieron? Pues salieron de nuestros lugares; de nuestras áridas tierras de Castilla, de nuestros campos extremeños y aquellos hombres que ni apellido tenían lo creaban ellos mismos lo forjaban con su esfuerzo y llegaban a esculpirlo en sus blasones, fundaban Imperios y creaban ciudades y levantaban ese Mundo Nuevo, emporio de riqueza; hijo de nuestra sangre, de nuestro esfuerzo y de nuestra raza. (Grandes aplausos).

Esta es la virtud de nuestro Movimiento: que España se haya encontrado a sí misma que por esta prueba tan dura y tan sangrienta hayamos podido encontrar de nuevo el sentido y las virtudes raciales en que los rasgos y heroísmos de antaño fueron en nuestros días superados. Y os contaré una anécdota que encierra la más alta expresión:

Estábamos en la guerra. Cuando el odio marxista y extranjero había enfrentado a los españoles. Se libraba una batalla dura y dura. La Infantería española brillaba como en sus más gloriosos días y un camarada extranjero que lo presenciaba exclamó:

—¡Qué hermosa Infantería! Esta es la Infantería mejor del Mundo! Eso, la mejor del Mundo!

Y un alférez que le escuchaba le replicó con aire tímido: —Sí; pero después de ésta, la vuestra.

Y sabéis lo que contestó aquel hombre que tenía el corazón abierto a la admiración? Pues dijo:

—No. Después de la vuestra la roja. (Grandes aplausos).

Y os digo esto, no por buscar halagos entre los que aquí estáis que puedan haber formado en otras filas. Os digo esto para que os encontréis a vos otros porque aquella infantería que clavaba sus estándares en las tierras inhóspitas de las Nuevas Españas, aquella infantería que era la admiración del Mundo, era el hombre español! Y éste vive en España está vivo entre nosotros. Seguimos siendo dignos de las grandes empresas; pero lo somos con esa unión con ese amor a una Patria que no puede ser madrastra de nadie y que tiene que ser madre de todos. (Grandes aplausos).

Nosotros tenemos en nuestro programa el Pan y la Justicia, Pan y Justicia indispensables a la vida del hombre Pan y Justicia que no conocen oposición de clases, Pan y Justicia que vienen siempre precedidos por un hermoso anhelo: el amor a la Patria.

Os digo esto, porque hasta hoy os han deslumbrado con el materialismo extranjero diciéndoos que en las ciudades populosas y en las naciones democráticas disfruta de tanto o cuanto la clase trabajadora. Mentira.

No existe lo que han dicho: Existe un Mundo de más de 800 millones de seres que no tienen lo necesario para vivir porque esclavizados por el poder de todos. (Grandes aplausos).

der de los grandes imperios, trabajan a precios de hambre para que se formen las colas de los sin trabajo en los pueblos pobres y proletarios. (Muy bien. Grandes aplausos).

Yo podría deciros mucho, cómo en las costas africanas preferían los indígenas ser propietarios en nuestra pequeña colonia de Guinea a ser propietarios en su país. Y esto ¿qué os dice? Pues que las familias indígenas no alcanzan en ellos ni dos reales españoles para vivir; que se comercia en el Mundo con las miserias humanas; que hay más de 800 millones de seres que no consumen lo que deben consumir y que la economía y el bienestar del Mundo no es solo trabajo, es también consumo. Y esos obreros que os ponen a vosotros de ser dueño para que os deslumbran con sus sueldos semanales de cuatro o de ocho o de doce libras esos obreros viven del Imperalismo, de la miseria de otros seres de la miseria de otros hombres. (Muy bien. Aplausos).

Si España hubiera llevado esas miras a América, si España hubiera llevado este sentido de dominio a Ultramar España disfrutaria todavía aquellas tierras pero en un estado semisalvaje. Nuestro destino fue y es universal. Nosotros no vamos a dominar por el afán de esclavizar miramos hacia afuera con todas las fuerzas del espíritu y cuando lo hacemos miramos hacia las tierras y lugares en que en otros tiempos nos movíamos no lo hacemos con el menor afán de predominio sino para renovarlas con nuestra fe en el calor de una raza que no muere.

Esta es nuestra obra, mirar y proyectarnos hacia afuera, no permitir que el extranjero nos obligue a mirar con rencores hacia dentro; que os sintáis de los solidarios de esta unidad española de esta marcha de España en que nadie ha de ser más beneficiario que vosotros. Nadie gana más con el asentamiento de un régimen que os eleva y dignifica y que tiene por divisa que el hombre no solamente vive para el trabajo, sino que ha de vivir del amor y la alegría, con derecho también al sol de España. (Muy bien. Grandes aplausos).

Las palabras del Jefe del Estado que fueron interrumpidas varias veces con aclamaciones de la multitud que le escuchaba fueron singularmente ovacionadas con explosiones de entusiasmo al finalizar el discurso.

Los congregados cantaron el «Cara al sol» y el jefe del Estado dijo los gritos rituales.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Jefatura Provincial de Zamora

En el tablón de anuncios de esta Jefatura y a la disposición de los interesados, se hallan expuestas las listas de los aprobados en el Concurso-Oposición celebrado para cubrir las plazas vacantes en este Organismo Central y en las provinciales, así como las normas a cumplimentar para la solicitud de los destinos correspondientes.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Zamora, 17 de julio de 1941.

—El Gobernador Civil, Jefe Provincial de los Servicios.

La Fiesta de la Exaltación del Trabajo

La fiesta de Exaltación del Trabajo, se celebró en Zamora en medio de un ambiente de amplia fraternidad entre patronos y obreros. Numerosas empresas productoras reunieron a su personal en comidas que transcurrieron animadamente, palpitando en todos estos actos un elevado sentido de mutua comprensión.

También en HERALDO DE ZAMORA, como en años anteriores, todos los que participamos en la labor de hacer el periódico, nos reunimos a la una de la tarde de ayer para celebrar la fecha de Exaltación del Trabajo. En las salas de máquinas, al lado de los útiles de trabajo, fueron dispuestas las mesas en las que todo el personal tuvo asiento.

Con cortés deferencia, con amabilidades y atenciones que recordaremos siempre y sobre todo, con el noble propósito de que las horas dedicadas a nuestra fiesta resultaran gratas por todos los conceptos, nos fué servida por las señoras de los propietarios de HERALDO, doña Mari Cruz Vicente y doña Carmen Carretero, gentilmente auxiliadas por Marujita Calamita, una comida en la que tuvieron exornate elevado la fraternidad, marco ajustado y preciso la sana alegría.

Más de dos horas duró nuestra fiesta, y bien podemos decir que todos los minutos de las mismas se llenaron con atenciones singulares debidas a quienes con tanta dignidad y cariño supieron hacer los honores de la casa.

Cuantos contribuímos a la publicación de HERALDO, guardaremos, como en años anteriores, un recuerdo bien grato de la jornada de Exaltación del Trabajo.

El Generalísimo habla a España

(Viene de 2.ª plana).

die puede controvertir. El bloque de Europa contribuye a que se cree una autarquía por judicial a Sudamérica. La persistencia de la guerra perfeccionará la obra.

Se ha planteado mal la guerra y los aliados la han perdido. Así lo han reconocido con la propia Francia, todos los pueblos de la Europa continental. Se confió a la resolución de las diferencias a la suerte de las armas, y les ha sido adversa. Nada se espera de del propio esfuerzo; clara y terminantemente lo declaran los propios gobernantes. Es una nueva guerra la que se pretenden prolongar su agonía les de una apariencia de vida, y ante esto, los que amamos la América sentimos la inquietud de los momentos y hacemos votos porque no les alcance el mal que presentimos.

La campaña contra la Rusia de los soviéticos, con la que hoy aparece solidarizado el mundo plutocrático, no puede ya desfigurarse el resultado.

Sus añoradas masas, sólo multiplicarán las proporciones de la catástrofe.

Veinte años lleva el mundo soportando la criminal agitación del comunismo ruso; raro es el país que haya podido escapar a su labor disolvente.

España, que tanto sufrió por su criminal intervención, que la llevó al borde del abismo y que dio contra él las primeras y más sangrientas batallas que de apreciar como ninguno el alcance y dimensión de la lucha española.

Pudo, hasta hoy, el oro comunista y la Prensa judía, hurtar al mundo el conocimiento y divulgación de las sesiones del Komintern ruso; en que se constaban los progresos de su acción revolucionaria en los distintos países; pueden los pueblos hispano-americanos haber desconocido la atención preferente que se les dedicaba e ignorar el injurioso calificativo de «pueblos semicoloniales» con que la «Central» comunista los distinguía; lo que ya no puede ocultarse a los ojos de nadie es lo que encerraba el oprobioso régimen soviético.

La cruzada emprendida contra la dictadura comunista ha destruido de un golpe la artificiosa campaña contra los países totalitarios.

¡Stalin, el criminal dictador rojo ya es aliado de la democracia!

Nuestro Movimiento alcanza hoy en el mundo justificación insospechada.

En estos momentos en que las armas alemanas dirigen la batalla que Europa y el Cristianismo desde hace tantos años no habían y en que la sangre de nuestra juventud va a unirse a la de nuestros camaradas del Eje como expresión viva de solidaridad, renovamos nuestra fe en los destinos de nuestra Patria que han de velar estrechamente unidos nuestros Ejércitos y la Falange.

Aumenta el número de prisioneros soviéticos

Berlin.—El 137 regimiento soviético que se oponía al avance de las fuerzas alemanas ha sido diezmado en breves y duros combates. Los restos de dicha unidad que habían recibido el orden de repliegarse hacia el O. y contener el avance se subdividieron en dos Comisarios políticos quienes dieron muerte pasando después a las filas alemanas.—Efe.

Berlin.—Además de numerosos jóvenes comunistas de 15 a 16 años y miembros de batallones femeninos las tropas alemanas que avanzan sobre Leningrado han apresado a gran parte de alumnos de la Escuela de guerra de dicha capital. Estos cadetes han declarado que fueron forzados a abandonar la escuela y unirse inmediatamente a las vanguardias de las tropas soviéticas.—Efe.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Jefatura Provincial de Zamora

En el tablón de anuncios de esta Jefatura y a la disposición de los interesados, se hallan expuestas las listas de los aprobados en el Concurso-Oposición celebrado para cubrir las plazas vacantes en este Organismo Central y en las provinciales, así como las normas a cumplimentar para la solicitud de los destinos correspondientes.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Zamora, 17 de julio de 1941.

—El Gobernador Civil, Jefe Provincial de los Servicios.

Comunicado oficial alemán

Berlin.—Las tropas germano-rumanas procedentes de Besarabia han forzado en varios lugares el paso del Dniéster.

Como ya se anunció en una información especial la rotura de la línea Stalin poderosamente fortificada ha sido extendida al Norte de los pantanos Pripet y más allá de Smolensko. Esta ciudad defendida encarnadamente fue tomada el día 16 de julio.

Contingentes de fuerzas armadas finlandesas han roto la encarnizada resistencia del enemigo y han logrado avanzar hasta la orilla del Norte del lago Ladoga.

En el sector marítimo que rodea a la Gran Bretaña los aviones alemanes del bombardeo hundieron un mercante de dos mil quinientas toneladas y alcanzaron con bombas a otros dos navíos de comercio.

Los aparatos de bombardeo alemanes atacaron anoche con bombas la base inglesa de Alejandría.

En los diversos intentos de araque efectuados por los aviones ingleses contra los puertos del litoral fueron derribados en la jornada de ayer cinco aviones enemigos por nuestros cazas tres por los barcos de avanzada y dos por la artillería de la Marina.

El enemigo no ha efectuado incursiones sobre el territorio del Reich ni durante el día ni por la noche.—Efe.

Comunicado oficial italiano

Roma.—La base aérea enemiga de Malta ha sido bombardeada por nuestros aviones así como las instalaciones del aeródromo de Nicosia en la isla de Chipre.

En África del Norte el enemigo atacó ayer después de intensa preparación artillera dos de nuestros puntos de apoyo en el sector de Tobruk siendo totalmente rechazado. Nuestra aviación ha bombardeado las instalaciones militares de la citada plaza. Dos aparatos ingleses fueron derribados por nuestra D. C. A. cuando intentaban bombardear Tripoli. Un bombardeo Wellington que atacó Bengasi si fue alcanzado por nuestra D. C. A. y obligado a tomar tierra haciéndose prisioneros a sus seis tripulantes.

En África Oriental se registró actividad artillera en el sector de Wolcheff.—Efe.

Comunicado oficial británico

Londres.—Un pequeño número de aviones enemigos han fracasado las costas inglesas en la última noche. Fueron arrojadas bombas que no causaron víctimas ni daños.—Efe.

ULTIMAS NOTICIAS

Tarjetero	MEDICOS	Profesional
DR. LUELMO AVEDILLO del Sanatorio de Nuestra Señora del Yermo y ex Médico residente del Real Sanatorio del Guadarrama RECIBIRÁ EN CONSULTA A LOS ENFERMOS DEL APARATO RESPIRATORIO LOS MARTES, JUEVES Y SÁBADOS, de 4 a 6 de la tarde en la Avenida de Rojo, 11.—Zamora. Teléfono 1303 CLINICA DEL DOCTOR CASASECA	E. BUITRON QUEIPO DE LLANO —Garganta, Nariz y Oídos— De 11 y de 4 a 6 Zamora	A. ALLUE HERRERA Especialista Director del Dispensario Infantil. De 11 a 2 y de 4 a 6 Calle Benavente S. 711. 1234
DR. FRANCISCO GONZALEZ OTORINOLARINGOLOGO Recibirá consultas en Zamora y operará los días 1, 2 y 3 de cada mes (no festivos) y cualquier día que sea reclamado, en su casa de residencia, en su antigua Clínica: Av. José Antonio, núm. 2. Tel. 1664.—Su casa en León, Pl. San Marcos, s. 11. 1961	BEDATE —Médico— Odontólogo Consultas de 10 a 2 y de 4 a 7 Ramón Alvarez, 1.º, primero. (Plaza Mayor)	FRANCISCO OMAZO Enfermedades de la Infancia De 11 a 1 San Pablo, s. Tel. 1647
HIPOLITO GUTIERREZ ESPECIALISTA DE PULMON Y CORAZÓN.—RAYOS X De los Dispensarios Antituberculosos de Madrid Calle de Benavente, núm. 3 ZAMORA	RUIZ DE LA CUESTA Garganta, Nariz y Oídos Teléfono 1412 Santa Clara, 26	A. GARCIA PALACIOS Piel y venéreas De 12 a 2 y de 5 a 7 San Torcuato, N
ALFONSO RAMOS ESPECIALISTA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Avenida José Antonio, núm. 3.—Teléfono 1664.—Zamora	CALAMITA RUY-WAMBA Hospital y Venéreas De 12 a 1 y de 7 a 8 Santa Clara, 48	M. Aguirre Díez Enfermedades de la Infancia De 1 a 2 y de 4 a 6 Ramos Carrión, 56. Ent.º
I. PEREZ HERNANDEZ Medicina general De 12 a 2 Pelaya, s. 1.º Tel. 1533	F. PASCUAL TASCÓN Especialista de la Aparato Digestivo Carrión, 1.º Zamora	SANATORIO QUIRURGICO DR. PUBLACION Catedrático de Cirugía Consultas de 1 a 3 Ejea, núm. 10 Salamanca (Teléfono 114)
DR. MORAZA Catedrático de Cirugía Consultas de 1 a 3 Ejea, núm. 10 Salamanca	DR. PUBLACION Partos y Ginecología Consultas de 11 y 4 a 5 RADIUM Y RAYOS X Salamanca (Teléfono 114)	C. CASASECA Ha trasladado su Clínica de Cirugía General a la Avenida de Rojo, núm. 11, segundo, izquierda. Teléfono 1303.

Tokio.—El almirante Toyolad, ministro de Asuntos Exteriores del nuevo Gobierno nipón ha declarado que la política nacionalista del Imperio no sufrirá cambio alguno ya que es prácticamente inmodificable, pero que no obstante, será adaptada a las necesidades del momento. Al propio tiempo, recordó a los informadores de Prensa que él era ministro en el Gabinete que firmó el pacto tripartito con Alemania e Italia.—Efe.

Ciudad del Lago Salado. (Utah) El General Wood, presidente del Comité Americano First ha declarado que Roosevelt tiene intención de ocupar Dakar, las Azores y las Islas de Cabo Verde, según informes que ha recibido.

También ha anunciado que tiene derecho de crédito, según los cuales se le han concedido al Congreso de clarificar la Ley de neutralidad. Efe.

Tokio.—El Príncipe Konoye ha aceptado la dimisión de todos los viceministros japoneses.—Efe.

Tokio.—Se afirma en la capital que el nuevo Gobierno no hará ninguna declaración sobre política nacional, ya que esta ha sido determinada por el precedente gabinete Konoye.—Efe.